

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PREGIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estrañ. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,144 DE LA MAÑANA. MADRID, DOMINGO 17 DE ABRIL DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer publicó los reales decretos autorizando al ministerio de Hacienda para presentar á las Cortes los dos proyectos de ley que anteayer fueron leídos al Congreso, uno encaminado á extinguir todos los descubiertos del Tesoro, y otro para que puedan adjudicarse al precio de tasación á los propietarios colindantes, los terrenos ó pequeñas parcelas que resulten sobrantes en el área de las fortificaciones cedidas á la Hacienda y en las carreteras; y autorizando asimismo la presentación á las Cortes de las cuentas generales definitivas de 1860, acompañando la certificación original que ha expedido el tribunal de las Cortes y el oportuno proyecto de ley para su aprobación.

El periódico oficial insertó ayer las leyes sancionadas por la Corona, concediendo la pensión de 4.000 reales anuales sobre la que por la ley pueda corresponderles á D. José y D. Eduardo, huérfanos del teniente D. Eduardo Elola, muerto á manos de los rebeldes en la isla de Santo Domingo en un reconocimiento practicado sobre el enemigo en los llanos de Daza; y doña Teresa de la Rúa y Sierra, hija del brigadier coronel de artillería D. Andrés de la Rúa, la pensión de 6.000 rs. anuales, que al citado empleo corresponden por el reglamento de Monte-pío militar.

Los enfermos á quienes ha socorrido la Beneficencia municipal de Madrid en el mes de marzo de 1864, fueron 1.302 enfermos asistidos á domicilio, 234 en las casas de socorro, 419 partos y abortos, y 415 accidentes socorridos por los profesores de guardia permanentes, cuyas cifras dan un total de 2.360.

A consecuencia de la repentina muerte del Sr. Válpuesta, jefe de sección de la Dirección general de Contribuciones, se han dado los ascensos de escala, correspondiendo la plaza de oficial con 16.000 rs. al Sr. Cereceda, la de 14.000 al Sr. Salgado, la de 12.000 al Sr. Sánchez Milla, la de 10.000 al Sr. Seijo Martínez y la de 8.000 al Sr. Afino.

Las lluvias siguen generalizándose en gran parte de España. Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en las provincias de Avila, Cáceres, Coruña, Guadalupe, Huesca, Huelva, León, Lérida, Lugo, Madrid, Orense, Palencia, Pontevedra, Segovia, San Sebastian y Oviedo.

Abogando por la abolición de los derechos de timbre para la prensa, dice *El Diario español* que seguramente apenas hay capitalista en España que pague al Estado lo que el periódico político de ménos lectores paga por derecho de timbre.

En 13 de mayo de 1836 se cometió un crimen en el pueblo de Canencia. Unos tragneros que por allí pasaron, fueron acometidos en el campo y robados por unos vecinos del pueblo, uno de los cuales, llamado Santiago Robledo, y conocido con el apodo de El Cochero, no contento con el acto de apoderarse de lo ajeno, parece que dió muerte á uno de los robados. El juzgado competente sustanció la causa á consecuencia de este hecho, y condenó en rebeldía á la pena capital al autor del homicidio Santiago Robledo, cuyo paradero se ignoraba, y para cuya captura han sido ineficaces cuantas diligencias se han practicado. Pero el cabo de la Guardia civil Julián Allende, que no cesó en sus pesquisas, logró averiguar que el reo se hallaba trabajando en las obras del ferro-carril junto á Almansa, y allí ha sido en efecto capturado, encontrándose ya á disposición del juez que le sentenció. El alcalde de Canencia ha recomendado al gobierno de esta provincia para que éste lo haga al de S. M. el celo demostrado por el cabo Allende.

Anteayer estuvieron seis arquitectos particulares y uno de la municipalidad tirando cuerdas en la Montaña del Príncipe Pío para trazar la afinación de varios edificios, cuya construcción va á empezar inmediatamente.

El 31 de mayo próximo se subastará con arreglo al pliego de condiciones que publicó ayer la Gaceta, el surtido de 21.600 frascos de hierro dulce para el envase de azogue de las minas de Almadén, correspondiente al año económico de 1864 á 1865.

El sorteo del 23 del corriente, segun hemos dicho ya hace tiempo, constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 ps. en 1.500 premios de la manera siguiente: el premio mayor de 30.000 duros; otro de 12.000 y de 8.000 otro; 17 de 4.000; 30 de 3.000; y 1.450 de 1.000.

Los 30.000 duros del premio mayor que correspondió en el sorteo de anteayer al núm. 5.733, se paga en Algeciras; el segundo de 12.000, en Santander; y en Zaragoza el de 8.000. En Madrid han caído 10 premios de 4.000 duros, otro en Barcelona, otro en Cádiz y otro en Badajoz.

Durante el mes de marzo último han sido recogidos en el depósito de mendi-

gos del asilo de San Bernardino por los agentes de la autoridad municipal 90 hombres y 34 mujeres. Muchos de estos pordioseros fueron enviados á los pueblos de su naturaleza. En el citado asilo hubo un aumento de 34 pobres, y ocurrieron dos defunciones, quedando en fin de mes 639 asilados. Los ingresos ascendieron á 91.335 rs. y los gastos á 88.775.

La Discusion escita á los neo-católicos que han combatido las doctrinas de Montalambert, á que acuden al nuevo Congreso católico que se anuncia para el 29 de agosto en Malinas.

Anuncia un periódico que positivamente cesa en su cargo el actual intendente de Filipinas, siendo reemplazado por un antiguo funcionario de Hacienda.

La Caja general de Depósitos recibió durante la primera semana de abril, en metálico 76.372.677 rs. 17 céntimos y en papel 25.854.914,66; devolvió en la misma, por el primer concepto 90.072.166,11 y por el segundo 19.834.000. Quedaba al finalizar la existencia de 1.699.837.788,78 en metálico, y 1.767.680.423,27.

Anteayer se dió cuenta en el Congreso de una esposicion del ex-diputado D. Carlos María Perier, en que ruega á las Cortes se sirvan tomar en cuenta los fundamentos de una Memoria sobre guardería rural que á su esposicion acompaña, y que sirven de apoyo al proyecto de ley del gobierno sobre esta materia, con el cual está completamente de acuerdo dicho señor ex-diputado, y cree que lo estará la nación entera. A la vez propone que si el Congreso, de acuerdo con el gobierno de S. M., lo estima oportuno, se señale como minimum de la fuerza anual de Guardia civil, que haya de aumentarse, 1.300 hombres en vez de 1.000; y que, si no se consigna en la ley, se declare en la discusión para que se consigne en los reglamentos, que siempre que la Guardia civil entregue á los tribunales los reos presuntos, ó ciertos, de delitos cometidos en los campos y en los montes, acompañe precisamente las primeras diligencias sumarias, sin perjuicio de los que quieran ampliar dichos tribunales. La nación que esperaba con ansia esta mejora, creamos que bendecirá por ella al actual gobierno.

El acreditado editor, Sr. San Martín, se dispone á publicar en breve una novela original del distinguido joven D. Mariano Pons que, por la índole de su asunto, está destinada á excitar la curiosidad pública. Se titula: *Riego*, y está escrita sobre los acontecimientos más importantes de la vida militar y política de este mártir de la libertad.

La duquesa de San Lúcar va á levantar un magnífico palacio frente á la casa de moneda, en la esquina de la ronda que sube á la puerta de Santa Bárbara. En la otra esquina, junto al circo del Príncipe Alfonso y huerta de las Salesas, se construirá otro palacio, haciendo *pendant* con aquel, por cuenta del duque de Uceda.

Continúan con extraordinaria actividad bajo la dirección del entendido ingeniero D. Carlos de Castro, autor del proyecto de ensanche de Madrid, las esplanaciones en la Fuente Castellana. El lunes se dará principio al derribo de la tapia que separa la huerta de Santa Bárbara de la ronda, y se continuarán los trabajos para la nivelación de ésta desde la derribada puerta de Recoletos hasta la cárcel de Villa.

El coronel primer jefe del segundo tercio de la Guardia civil D. José Villacampa, ha sido trasladado al 7.º tercio.

Ha obtenido licencia para regresar á la Península el coronel de ingenieros del ejército de Filipinas D. Gregorio Verdú y Verdú. La vacante que resulta se proveerá entre los jefes del Cuerpo que se presenten voluntariamente, ó por sorteo si no hay quien lo solicite.

La *Tutelar* ha publicado en su último número un interesante artículo de don J. Jimenez Agius sobre la situación de los ferro-carriles españoles en fin de 1863, del que tomamos las siguientes noticias: El número de kilómetros abiertos á la explotación durante el citado año, fué el de 838; el total existente al fin del año, 3.369, esto es, 7 por 1.000 kilómetros cuadrados de territorio, proporción que coloca á España en el undécimo lugar sobre las principales naciones europeas, bajo el punto de vista del desenvolvimiento de líneas ferreas. Segun las obligaciones contraídas por las empresas, antes de finalizar el mes de marzo del año de 1868 deben quedar abiertos á la explotación 8.953 kilómetros. En cambio, la nación tendrá que abonar, en virtud de las subvenciones concedidas, 599.000.000 de reales, sobre los 739 que próximamente tiene satisfechos hasta el día. El número de líneas existentes es de 52,32 que han sido subvencionadas y 20 que no han recibido subvención. Entre estas últimas se encuentran casi todas las catalanas. Los kilómetros no subvencionados representan el 12 por 100 de los concedidos.

Hoy domingo 17 del corriente, á las doce y media de la mañana, celebrará sesión ordinaria la Academia española de arqueología y de geografía en el local de costumbre (real cámara de S. A. R. el Sr. Sermón, señor infante D. Sebastian) para la aprobación de los programas de premios para el año próximo y otros asuntos. El Excmo. Sr. D. Jorge Laso de la Vega leerá la Necrología del Excmo. señor académico duque de San Miguel, y el Sr. D. Mariano Nogués Secall la del Excmo. señor conde de Altamira, presidente que fué del Cuerpo.

El domingo último inauguró sus fiestas públicas matinales el ya famoso Liceo de Granada. Con este motivo, cuentan los periódicos granadinos el hecho de que al presentarse el gobernador Sr. Gutierrez de la Vega en los salones del Liceo, una de las más afamadas poetisas subió á la tribuna, y leyó una brillantísima poesía en loor del gobernador, que fué recibida con estrepitosos aplausos, porque se celebraba en ella el pensamiento del señor Gutierrez de la Vega de publicar la gran *Biblioteca de escritores clásicos granadinos*, que tanto ha elogiado toda la prensa de Madrid.

El señor director general de Correos se ocupa en la actualidad en el arreglo de la línea de esta corte á Irun, nombrando los administradores ambulantes y fijos que exige este servicio. Dice que entre los nombrados figurará el Sr. Argeta, de quien la prensa y la misma *Correspondencia* se ha ocupado en otras ocasiones con elogio.

A consecuencia de haber sido trasladado á la Dirección general de Sanidad militar D. Francisco Alvarez de Quevedo, ha sido destinado al cuartel de Invalidos el primer médico comisario mayor don Francisco Anguis y Malo de Molina.

Se ha concedido cuartel para esta corte al brigadier D. Antonio del Rey y Caballero, coronel que ha sido del regimiento infantería de Búrgos.

En una carta particular de Filipinas se dice que se habían presentado algunos casos de cólera en el Cebú y en las rancherías moras del Lago de la Nao, punto que dista unas leguas de Mis.

El terremoto ocurrido en Mindanao ha producido algunos daños en los almacenes que la marina tiene en aquel punto y en Basilan.

El oficial de la clase de quintos del Cuerpo de Administración civil D. Rafael Contreras ha sido trasladado al gobierno de Barcelona en la clase de cuartos.

Ha pasado ya al gobierno de provincia, aprobado por el ministerio de Hacienda, el proyecto formado por el ayuntamiento de Madrid para la apertura del foso de circunvalación que ha de sustituir á las tapias actuales conforme al real decreto de ensanche.

Ha sido destinado á la Dirección general de Sanidad militar, en la plaza de médico mayor recientemente creada, el subinspector de segunda clase supernumerario D. Elias Polin, jefe facultativo local que es del hospital militar de Búrgos.

Ha sido trasladado de primer jefe al primer tercio de la Guardia civil D. Juan Carnicero, que manda hoy el segundo tercio, á consecuencia de la vacante producida por el ascenso á brigadier de D. Marcelino Clos.

El oficial primero de la diputación provincial de Murcia, D. José Manuel Campuzano, ha sido trasladado al gobierno de Santander con el destino de oficial de la clase de terceros del Cuerpo de Administración civil.

Terminado está el expediente formado por la autoridad eclesiástica para averiguar si todas las doctrinas emitidas por el orador señor D. Tristan Medina se ajustan á los principios del catolicismo; pero no se espera que se dicte sentencia tan pronto como pudiera desear el interesado. Las últimas declaraciones de las personas que le han acusado son favorables á éste, porque confiesan que si oyeron las palabras causa de la denuncia, en todo lo demás se mostró el Sr. Medina sincero y ardiente católico.

Anteayer despues del Consejo, el señor ministro de Marina se retiró á su casa ligeramente indispuesto.

Anteayer se reunió, bajo la presidencia del Sr. D. Pascual Madoz, la comisión nombrada para proponer al gobierno los medios de remediar los males producidos por la explotación de los ferro-carriles y por el ejercicio de algunas industrias. La comisión se reunió para examinar las bases acordadas por la segunda sección relativas á la reglamentación de la industria y acordó imprimir dichas bases á fin de que las estudien los individuos de la junta y pueda luego señalarse día para la discusión.

Han llegado á Lóndres 12 buques cargados de algodón de los Estados confederados que lograron atravesar el bloqueo.

Tambien han llegado al mismo punto grandes cantidades de algodón de la India y China.

Se asegura que el mariscal Canrobert, jefe del distrito militar cuya capital es Lyon, y que está fronterizo al reino de Italia, ha ido hace poco á Paris para manifestar al emperador, que segun sus observaciones, el gobierno de Turin puede verse arrastrado en breve por el partido de acción; pues la precaria situación de la Hacienda no le permite continuar el *statu quo*, y que la paz de Europa puede verse más fácilmente turbada por acontecimientos que ocurran en el Mediodía, que por las que suceden en el Norte.

De nuestra correspondencia particular recibimos ayer la siguiente carta:

«Génova, 11 de abril.

Se me acaba de comunicar por conducto fidedigno, y sin temor de que se desmentira, una noticia de la mayor importancia. El gobierno francés ha encargado hoy á una Compañía de Marsella la construcción en el término brevísimo de dos meses de seis cañoneras blindadas y desarmables, que deben estar prontas en dicho arsenal para el primer aviso.

En el magnífico astillero de Tolon se trabaja tambien desde hace dos meses de una manera extraordinaria, lo mismo que en cuantos arsenales y astilleros tiene Francia, si bien todo se hace á la sordina para no alarmar á las potencias que miran con prevención al monarca francés.

—Es un hecho del que tengo alguna seguridad, que el Veneto va á ser declarado en estado de sitio y acaso tenga que sufrir rigores de más consideración, á juzgar por el cariz que presenta el horizonte austriaco. Sobre todo donde se piensa descargar el nublar, es sobre la desdichada Venecia, la que acaso á estas horas esté declarada en pié de guerra.

—Todos los datos que recibo respecto del viaje de Garibaldi á Inglaterra, están contestes en que la detención de éste en Gibraltar se halla relacionada con la llegada de algunos italianos al interior de España, siendo posible que sienten sus reales en Andalucía. Si el gobierno español tiene noticia de la persona con quien Garibaldi tuvo una conferencia en la posesión española ocupada por los ingleses, creo que debe averiguar lo que en ella se trató.

—A Inglaterra llegan diariamente gran número de italianos, que se embarcan en el primer transporte que se les presenta.

—La augusta madre de nuestra Reina continúa el riguroso luto, encerrada en su modesto albergue de las islas Hyéres. Al pasar para Nizza, me detuve un día, con el objeto de ofrecerle mis humildes respetos. Aunque no recibia á nadie desde su estancia en las islas, tuve el gusto, sin embargo, de que se alzara para mí el entredicho, y de conversar con ella largamente, llegando su bondad hasta el punto de invitarme á subir á su coche cuando llegó la hora del paseo, que lo hicimos á la orilla del mar, distante como una hora de la población. Durante la ida y el regreso, la conversación fué exclusivamente sobre España, si bien ni una queja ni un reproche salió de aquellos augustos labios.

—Va á salir el correo. Escribiré desde Civita-Vecchia y Roma, adonde ire con el nuevo emperador de Méjico.

La censura de teatros ha prohibido la representación de la comedia *Pobres y Ricos* que debia darse en el teatro de Novedades, á beneficio del primer actor señor Guerra.

Tan pronto como la salud del Sr. Arjona lo permita, se pondrá en escena en el teatro del Circo, á beneficio de la señora Zafrañé, el drama la *Abuela*, hábilmente arreglado á nuestra escena por el Sr. Retes, y de cuyo original se dieron en Paris 130 representaciones. Los principales papeles están á cargo de las señoras Lamadrid, Zafrañé é Hijosa, y de los señores Arjona y Ossorio.

El presupuesto de la Guerra se ha presentado este año con aumentos que podrán disminuirse en gran parte en los siguientes.

El beneficio de la Sra. Lagrange tendrá lugar en la semana próxima con una de las primeras representaciones del *Don Juan*, que se pondrá en escena el martes 19.

Ha sido declarada de utilidad pública la prolongación de la calle de Preciados, con el ancho que tiene en su primer trozo desde el Postigo de San Martín á la plaza de San Marcial.

Las monjas del convento de San Pascual están desocupando ya el local que ocupaban, y muy pronto se dará principio al derribo.

El Sr. D. José Salamanca va á construir en la Fuente Castellana, junto al sitio que ocupó el Ariel, una casa para las siervas de María. El arquitecto D. Zoilo Lopez está encargado de dirigir las obras.

El producto bruto de las líneas puestas al servicio público en 1863, segun un artículo que inserta *La Tutelar*, fué de 253

millones de rs. El movimiento de viajeros, por kilómetro que ha habido en estas mismas líneas, ha sido de 174.862 en la de Barcelona á Sarriá; de 18.485, en la de Martorell á Barcelona; de 8.231, en las de Sevilla al Trocadero y Puero-Real á Cádiz; de 7.423, en las de Barcelona á Mataró; de 6.280, en la de Almansa al Grao de Valencia; de 3.701, en la de Montblanch á Reus y Tarragona; de 3.238, en la de Valencia á Tarragona; de 3.762, en la de Alar del Rey á Santander; de 2.289, en la de Zaragoza á Alsásua; de 1.973, en la de Córdoba á Sevilla; de 1.939, en la de Madrid á Irun y San Isidro de las Dueñas á Alar del Rey; de 1.300, en la de Albacete á Cartagena; de 1.733, en la de Madrid á Zaragoza; de 1.728, en la de Zaragoza á Barcelona; de 1.600, en la de Madrid á Alicante y Toledo; de 1.161, en la de Alcázar á Badajoz; de 1.005, en la de Córdoba á Málaga; de 925, en la de Sama de Langreo á Gijón; de 793 en la de Tudela á Bilbao, y de 140, en la de Palencia á Ponferrada.

El gobernador de Granada Sr. Gutierrez de la Vega insiste en separar el rio Genil, que surte de aguas potables á la ciudad, del otro rio llamado de Aguas Blancas, que corrompe y hace nocivas á la salud pública las puras y cristalinas aguas de aquel. Esta empresa, que hace siglos se consideraba irrealizable, y que es de tan gran utilidad pública, parece próxima á realizarse, con cuyo motivo las corporaciones oficiales y todos los hombres importantes de Granada se han unido al pensamiento del gobernador, y por eso son los plácemes y enhorabuena que todos aquellos periódicos, sin distinción de colores políticos, prodigan al Sr. Gutierrez de la Vega.

No es cierta la noticia que dió *La Andaluza* de Sevilla, de que el ayuntamiento de Arcos de la Frontera habia hecho dimision en masa.

Anteayer tuvo lugar la gran comida diplomática, con que el señor embajador de Francia obsequió en su hotel de la calle de Tonia á los Sres. Mon, Pacheco y demás ministros.

Asistieron al banquete el Nuncio de Su Santidad; los ministros de Rusia, Austria, Inglaterra y Portugal; los Sres. duques de Tetuan y de la Torre, marqués de Novaliches, Bañuelos, gobernador civil, Coello, alcalde-corregidor, primer ayudante de S. M. el Rey, general Zabala y otros altos personajes hasta el número de 30.

Mr. Barrot hizo los honores de la casa, con esa finura, esplendidez y buen gusto que le son propios y de que tiene dadas repetidas pruebas á los altos dignatarios y hombres de Estado de nuestro país.

S. M. la Reina ha tenido á bien nombrar médico de su real Sitio y patrimonio de la Alhambra al licenciado en medicina y cirugía D. Francisco de Paula Ortega y Cifuentes.

En Figueras se han hecho algunas prisiones de sujetos sospechosos como cómplices de varios robos de consideración, entre los que se cuenta el de la platería del Sr. Sifón en Barcelona.

Están acumulándose en Búrgos los materiales para establecer la doble vía en el ferro-carril del Norte.

La mayoría de los caballeros del Santo Sepulcro de Jerusalem, residentes en Barcelona, han formado corporación para celebrar las funciones religiosas, ejercer la caridad, y aumentar las limosnas de los Santos Lugares. Dicha corporación ha nombrado por su presidente al Sr. D. Mariano Soriano Fuertes, y bajo su presidencia asistieron los caballeros á los divinos oficios el Jueves y Viernes Santo en la ex-colegiata de Santa Ana, antigua iglesia de los canónigos del Santo Sepulcro, haciendo en el primer día la guardia al monumento, y dando á doce pobres la limosna de 40 rs. á cada uno, y en el segundo haciendo la guardia á la reliquia del Santo Sepulcro mientras su adoración y recogiendo bastantes limosnas para los Santos Lugares.

A más de esto han acordado los caballeros mandar cierta cantidad en nombre de ellos á dichos Santos Lugares. Es la primera corporación de caballeros del Santo Sepulcro que se ha formado en España para tan piadosos objetos, la de Barcelona.

En la junta que celebró el jueves el comité progresista, se acordó que algunos de sus miembros se asociaran al sobrino del Sr. Muñoz Torrero para traer las cenizas de éste desde Lisboa á Madrid. En su consecuencia, esta noche saldrán de Madrid los Sres. D. Ramon María Calatrava, D. Sr. rando Ruiz Gomez y D. Guillermo Crespo, quienes se unirán en Badajoz á D. Antonio Fernandez Muñoz Torrero para ir juntos á Lisboa.

Es digno de consignarse el brillante comportamiento y la abnegación de Juan Paz Fernandez, sargento comandante de la Guardia civil de Mora la Nueva, y de Francisco Yalls y Bonet, guardia segundo, con motivo de haber logrado salvar el martes de la pasada semana una barca

del Ebro cargada de pasajeros que corría gravísimo peligro de estrellarse.

En muchos puntos de Andalucía se han experimentado estos días fuertes tronadas que han ocasionado daños en los campos, y lo que es más sensible, la muerte de algunas personas por efecto de la electricidad.

Según nos escriben de Avila, el día 14 se dió principio á la ejecución del proyecto de obras aprobado por el gobierno para ampliar el colegio de Santa Teresa, adyunto al Instituto de segunda enseñanza de aquella capital, y á cuyo efecto votó la diputación provincial 148.000 rs. Si se terminan, como es de esperar, dichos trabajos para el curso próximo, adquirirá aquel colegio la importancia á que está llamado, y corresponderá á la general aceptación con que se inauguró el año anterior.

El lunes último tuvo lugar la inauguración del nuevo local que en la calle del Pez ha tomado la Sociedad para la educación popular, de la que es protector S. M. el rey. El acto estuvo lucidísimo y en extremo concurrido. En el sitio preferente se elevaba un dosel de terciopelo bajo del cual se hallaba colocados los retratos de S. S. MM. Ocupaba la presidencia el doctor D. Eduardo Palou y Flores, decano de la Facultad de teología en la Universidad Central, teniendo á su derecha al representante del Excmo. ayuntamiento de esta capital D. Jacobo Mendez Vigo, y á su izquierda al secretario de la Sociedad D. Pedro Perez Ruiz, ocupando los demas puestos destinados á los socios señores Nieto Serrano, Galdo, Perez Ruiz (D. Félix), Contreras, Caballero y Lopez. Después de pronunciado por el presidente un sentido discurso, en el que con breves y elocuentes frases aludió al acto, se procedió á dirigir varias preguntas sobre las asignaturas que en aquel Instituto se explican á algunos alumnos, á las que contestaron satisfactoriamente.

El nuevo salon está decorado con propiedad y de una manera digna y adecuada en un todo el noble objeto á que se destina.

En Alicante el 13 se vendió el trigo de 54 á 60 rs. fanega; la cebada, á 100 rs. cahiz; el aceite, á 58; en Avila, de 43 á 50 el trigo, á 23 la cebada; en Arévalo, de 41 á 50 el trigo, á 28 la cebada; en Cebreros, á 43 el trigo, á 30 la cebada; en Piedrahíta, á 40 el trigo, á 30 la cebada; en Carrion, de 44 á 46 el trigo, de 30 á 32 la cebada; en Medina, de 43 á 44 el trigo, de 27 á 28 la cebada; en Cartagena, el 14, de 53 á 56 el trigo; de 20 á 21 la cebada; en Badajoz, el 12, de 45 á 47 el trigo, de 27 á 29 la cebada, á 36 el aceite; en Jerez, de 46 á 56 el trigo, y de 28 á 30 la cebada; en Burgos, de 43 á 48 el trigo, de 30 á 31 la cebada.

La casa de Austria cuenta actualmente tres emperadores y cuatro emperatrices: 1.º el emperador Francisco José, reinante en 1848; 2.º el emperador Fernando, abdicado en 1848; 3.º el emperador Maximiliano I, de Méjico. Las emperatrices son: la emperatriz Isabel, mujer de Francisco José; 2.º la emperatriz Maria Pia, mujer del emperador Fernando; 3.º la emperatriz Carolina Augusta, esposa de Francisco I; 4.º La emperatriz de Méjico, Carlota.

Los progresistas valencianos tratan de establecer un Casino ó Tertulia, á imitación de la que sus correligionarios tienen en Madrid.

Un periódico dijo anteaño que los progresistas puros aprovecharán la llegada á Madrid de las cenizas del Sr. Muñoz Torrero para hacer una manifestación patriótica. Como esta manifestación se limite á acompañar los restos del Sr. Muñoz Torrero á la iglesia y al panteón, no creemos que llamará la atención del gobierno ni del público.

El gobernador de Burgos ha encarecido al señor ministro de Fomento la urgencia de aprobar el plan de carreteras provinciales elevado al gobierno por aquella diputación en el mes de julio último, y para cuya construcción se ocupa el señor Belmonte de formular un proyecto-empréstito, con el que pueda atenderse á esta necesidad, que es la más vital y apremiante de aquella provincia.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que la cartuja de Miraflores de Burgos quede á cargo del prelado de aquella diócesi, sin perjuicio de que sigan en los departamentos respectivos el Museo de pinturas que allí tiene la comisión de monumentos, y los útiles y objetos destinados al campo agrícola de prácticas.

La diputación provincial de Burgos, bajo la presidencia del gobernador de la provincia, ha formulado las propuestas para cubrir cuatro vacantes de consejeros, habiendo dominado en esta operación la noble idea de incluir en ellas personas de reconocida importancia, entre las que figuran los distinguidos abogados D. Manuel Martínez Gonzalez, don Justo Casaval y D. Antonio Martínez Acosta, vicepresidentes hue han sido en varias épocas de aquel Consejo.

La misma diputación ha felicitado por unanimidad al digno Sr. Salaverría por su elevación al ministerio de Hacienda, obteniendo de aquel distinguido hombre público la más honrosa manifestación de gratitud.

La Junta de Agricultura de Burgos, convocada por el gobernador, ha acordado aplicar á la construcción de un edificio agrícola la suma de 40.000 rs., concedidos por el gobierno de S. M. para la instalación de un campo de prácticas.

La Agencia Peninsular nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15 (por la tarde). El gobierno turco ha manifestado á los representantes de las potencias extranjeras la conveniencia de arreglar cuanto antes la cuestión de los conventos de la Moldo-Valaquia, y la necesidad para conseguir este objeto de que cada representante emita la opinión de su gobierno.

Los ministros de Francia y de Italia han pedido nuevas y especiales instrucciones; Rusia y Austria parecen contrarias á toda idea de la secularización de los conventos, idea que Inglaterra quiere hacer predominar. A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 frances á 68,85. Norte de España á 497. Caminos austríacos á 422. Empréstito italiano á 68,70.

La última Memoria de la sociedad de los omnibus de Paris dice que los carruajes pertenecientes á esta compañía recorren diariamente una distancia de 13.000 leguas. La línea de omnibus del Odeon á la puerta de Chichy hace un trayecto de 9.000 metros, y como marcha un carruaje cada cinco minutos, desde las ocho de la mañana hasta media noche, recorre una distancia de 500 leguas; á pesar de su exactitud, estas sumas á primera vista aparecen fabulosas.

El jefe de carabineros de Vizcaya, señor D. Pablo Gonzalez de Salazar, ha sido trasladado con áscenso la provincia de Tarragona.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Hamburgo, 15. Los dinamarqueses envían refuerzos á Duppel. Varios buques dinamarqueses cruzan delante de la embocadura del Elba.

Constantinopla, 14. Rusia, Austria y Prusia insisten en que el príncipe Couza ponga en ejecución la secularización de los conventos. Francia é Italia son de opinion contraria.

Copenhague, 14. El bloque de Dantzik y Pillau empezará el 19.

Berna, 15. El Consejo federal vuelve á poner en vigor los decretos sobre la espulsion de Mazzini.

Paris, 15 (por la tarde). El emperador recibirá mañana á Hidalgo.

Lord Clarendon ha comido ayer en la embajada inglesa. Mañana comerá en las Tullerías; el domingo en casa de Mr. Drouyn de Lhuys, y el lunes volverá á Londres.

El emperador Maximiliano estará en Roma el martes, y el miércoles volverá á emprender su viaje.

La Dirección general de los caminos de hierro austríacos ha llamado la atención del gobierno sobre los repetidos envíos de armas á Hungría, que cree están destinadas á los revolucionarios.

Las modificaciones que el Sr. Salaverría ha propuesto á la comisión general de presupuestos respecto del de ingresos, se reducen á eliminar la partida de 10.000.000 de sobrantes de Ultramar y presuponer 20.000.000 más de aumento en consumos en lugar de los 30 que presupuestaban las administraciones anteriores; á declarar exentos de toda contribución se exceptúan á gran número de artículos; á mantener el subsidio industrial y de comercio como se encuentra hoy; á bajar la mitad del impuesto pedido para la transmisión de la propiedad inmueble; á sostener un 10 por 100 de recargo en las tarifas de viajeros en los ferro-carriles; y á fijar la contribucion territorial para 1864 en 490.000.000 de reales.

Ninguna de las personas que por su posición ó relaciones debieran estar mejor enteradas han tenido hasta ahora aviso ó noticia de que la Reina Cristina tenga decidido venir por ahora á España.

El Espíritu público sostiene que el general Lersundi irá á mandar la expedición que en el otoño marchará á Santo Domingo. Nosotros, después de confesar que el general Lersundi es digno de mandar las más graves empresas, debemos decir al Espíritu público y á nuestros lectores, que nada hay decidido sobre el jefe que ha de mandar la expedición.

Hoy se duda, y casi se niega, que los diputados catalanes persistan en el propósito, si es que lo han formado, de presentar al Congreso una proposición de ley de reforma electoral. El diputado señor Barret, á quien se atribuye la iniciativa en este asunto, debe participar de la seguridad que tenemos nosotros de que en proyectos de esta clase el gobierno querrá tener la iniciativa.

Dícese que suspendida la discusión en el Senado del proyecto de ley concediendo opción al Monte-pío militar á las viudas, huérfanos y madres viudas de los oficiales carlistas que fallecieron antes del Convenio de Vergara, el Sr. Sanchez Silva se propone tratar la cuestión de los fueros de las provincias Vascongadas al tratarse del presupuesto de ingresos. Al obrar de esta manera, parece que mueven al Sr. Sanchez Silva dos consideraciones de gran peso, una política y otra de humanidad: tratar aisladamente la grave cuestión de los fueros y no perjudicar á las infelices víctimas de nuestras discordias civiles.

El señor ministro de la Gobernación se halla resuelto á rebajar los derechos de

timbre que abruman á la mayor parte de las empresas periodísticas.

El Sr. D. Primitivo Andres Cardano, secretario de la diputación de Madrid, ha tenido que ausentarse por breves dias de esta corte, por una desgracia de familia.

—Acompañamos á nuestro amigo en el sentimiento.

La sesión del CONGRESO de AYER fué abierta á las dos y media por el señor vicepresidente marqués de Montevirgen.

Aprobada el acta de la anterior, juró y tomó asiento el Sr. Girona.

Se entró en el orden del día, y se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones, hablando sobre la de un jefe de Administración militar, que pedía opción á retiro, los señores Modet, Lopez Dominguez, Vasallo y ministro de la Guerra.

Sin discusión fueron aprobadas las actas de Loja y Vigo, y proclamados diputados los señores Marfón y Elduayen.

Igualmente fué aprobado el proyecto de ley concediendo pensión á Doña Bárbara García Argüelles, viuda de un jefe militar.

Continuó la discusión del proyecto de ley de sancion penal.

El Sr. Campoy apoyó una enmienda al art. 5.º

El Sr. Clarós, de la comisión, combatió la enmienda, y el Congreso no la tomó en consideración.

El Sr. Aguado habló en contra del artículo 5.º

El Sr. Clarós lo defendió. Juró y tomó asiento el Sr. Elduayen.

El Sr. Campoy habló para una alusion personal.

El Sr. Hernandez de la Rúa habló en contra del mismo art. 5.º

El Sr. Manresa lo hizo en pro, defendiendo la necesidad de que el art. 5.º existiera en la ley.

Rectificaron los oradores y se aprobó el artículo.

El señor Presidente suspendió la discusión, y levantó la sesión para que el Congreso se reuniese en secciones.

Eran las seis.

Ha sido prohibida por la censura la comedia en tres actos, titulada *Satanas y su correo*.

El infeliz que intentó suicidarse anteaño mañana en las inmediaciones de San Isidro del Campo creemos que viva aun, y que logre salvarse, según nuestras noticias. Este desgraciado, á creer lo que se dice, se vió impulsado á darse la muerte á consecuencia de cierto desfalco en que se encontraba, ocasionado por un abuso de confianza de cierta mujer. Antes de llevar á cabo su designio, habia dejado en el sombrero la cédula de vecindad, en la que se leían unos versos, por cierto bastante malos, alusivos á la mujer ocasionadora de su desgracia, y unos apuntes sobre intereses, con explicaciones del punto donde se encontrarían.

Han sido nombrados secretarios del tribunal de la Rota, los Sres. D. Vicente Sorrentini y D. Cirilo María Serrano, antiguos y laboriosos empleados de la Nunciatura. Estos nombramientos honran en extremo los sentimientos de equidad y de justicia del Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, que al hacer esta acertada elección, solo ha tenido en cuenta los dilatados años de servicio de los Sres. Sorrentini y Serrano.

El lunes se leerá en el Congreso por la comisión general de presupuestos su dictamen sobre el de gastos; y dícese que al mismo tiempo se presentará una proposición para que haya sesiones extraordinarias por la noche, en que se trate exclusivamente de presupuestos.

Anteaño salió de Málaga la *Ceres* con 412 oficiales y soldados para nuestros presidios en Africa.

Anteaño se hizo la prueba de la máquina de la *Berenguela*, en el Ferrol; dió buen resultado. Se halla lista para marchar donde se la destine.

Anteaño se encargó del gobierno de Lugo el secretario, por haber marchado con licencia á la Coruña el gobernador.

Anteaño llegó á Alicante la urca de guerra *Santa Maria* con 3.000 quintales de tabaco filipino.

Las secciones del Congreso han nombrado ayer tarde para la comisión que ha de informar sobre el proyecto de ley para la negociación de pagarés de bienes nacionales, á los Sres. Gener, Ardanaz, Coello, Bernald, Camacho, Auriols y Uhaqon, candidatos todos del gobierno.

Hoy á las cuatro y media habrá en el Ariel un gran partido de pelota en largo, por varios aficionados de fama.

El Liceo Piquer celebra sesión el martes 19 para sus socios de segundo turno. Los billetes se repartirán el domingo de una á cuatro.

Se ha concedido ya por el ayuntamiento á la Compañía Ibérica la licencia procedente para las edificaciones que va á llevar á cabo en las afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente á la antigua Fábrica de tapices.

Anteaño ha debido reunirse la comisión del ayuntamiento de arbitrios y ensanche con objeto de ocuparse de la cuestión referente á la apertura del foso de circunvalacion, asunto de que se dió cuenta en la última sesión del ayuntamiento.

Anteaño salió de Barcelona para Mahon el primer batallón del regimiento de la Princesa.

Anteaño tomó posesion del gobierno civil de Gerona el nuevo gobernador señor Flores.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (por la mañana). El emperador Maximiliano ha dado un decreto creando el gran libro de la Deuda, y ha decretado además empréstitos pagaderos á seis meses vencidos.

Berlin, 15. Dos vapores de guerra escoltando transportes con pabellon inglés, han entrado en la bahía de Hurrupp en la isla de Alsén.

Londres, 15. Mr. Hennesoy ha presentado una mocion pidiendo que no se reconozca ya la soberanía de Rusia en Polonia.

Después de Bolsa, los fondos públicos seguían ayer sostenidos al mismo precio de cotización.

Hasta el mediodía de ayer se habian recibido en la Audiencia de Madrid 194 expedientes de reclamacion sobre elecciones procedentes de las cinco provincias que comprende el territorio.

Por despacho telegráfico se sabe que Su Santidad ha reconocido como emperador de Méjico á Maximiliano I.

No es cierto que se haya nombrado nuevo intendente general de Rentas para Filipinas.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (por la mañana). «El Monitor» publica hoy el tratado recientemente concluido con España.

El emperador Maximiliano ha instituido por decreto imperial, con fecha 14 del presente, una Comisión de Hacienda que tendrá su residencia en Paris y seguirá las operaciones del empréstito mejicano.

Lord Clarendon saldrá el lunes por la noche para volver á Inglaterra.

Se asegura que los dos gobiernos se han puesto de acuerdo en todas las cuestiones que serán debatidas en la Conferencia de Londres.

Hamburgo, 15. Vapores de guerra con bandera inglesa han llegado al estrecho de Hurrupp, sito entre la costa del ducado de Schleswig y la isla de Alsén.

Han sido agraciados con la cruz de San Fernando de primera clase los oficiales portugueses D. Francisco José Monteiro, D. Sebastian Damia y D. Cipriano José Alvés.

Ayer han llegado á las regiones oficiales noticias de Puerto Rico del 26 de marzo. Nada contienen de particular ni de dicha Isla ni de Santo Domingo.

Ayer se reunió el Consejo de ministros. De público se ha dicho que se ha tratado en él de la nueva situación creada para Méjico con motivo de la proclamación del nuevo emperador; pero no tenemos datos para asegurar esta noticia.

Anteaño falleció en esta corte el Sr. Pimilla, director que fué de Hacienda durante la última administración progresista y comandante de la Milicia nacional.

Ayer tarde á las cuatro ha sido trasladado al cementerio su cadáver, al que han acompañado muchos de los amigos del difunto.

Ayer tarde á cosa de la una y media ha estado S. M. en la capilla de la Virgen de la Paloma, y más tarde en el templo de Atocha.

El banquete progresista que ha de celebrarse el día 3 de mayo, tendrá lugar delante de la esplanada del teatro de los Campos Eliseos. Los discursos de brindis se pronunciarán probablemente dentro del teatro.

Continúa la persecucion de los expedientes de billetes de la lotería, y especialmente de los que los venden después de verificado el sorteo: Anteaño fué detenido uno por este motivo.

Supónese que no debe tardar la aparición de los decretos, volviendo al Consejo de Estado á los Sres. Lafuente y Lorenzana. Lo creemos posible, pero no podemos todavía afirmarlo.

Acaba de ver la luz el cuaderno número tercero, correspondiente al mes último, de la «Colección de documentos inéditos del archivo de Indias», por cuya publicación tanto se interesa la prensa periódica nacional y extranjera. Comprende los curiosos documentos que siguen: 1.º «Terminación del repartimiento de la isla española de Santo Domingo.» 2.º «Ordenanzas de Burgos por los años de 1512 para la repartición de los Indios de la misma isla, hecha por D. Antonio Ibañez de Ibarra y Rodrigo de Alburquerque.» 3.º «Memorial de Juanoto Berardi, año de 1517, acerca de varias cosas tocantes á la gobernacion de las Indias, y en especial á la isla española de Santo Domingo.» 4.º «Memorial informatorio en 1517, acerca del modo que se ha tenido en el repartimiento de Indios de la isla española y lo que conviene proveer para que la tierra se pueble.» 5.º Memorial dado al cardenal Cisneros, de lo que conviene proveer para la buena gobernacion de la isla española, y denuncia de los abusos é injusticias que en ella se han cometido.» 6.º «Carta al mismo cardenal de los priores jerónimos de Santo Domingo en enero de 1517.» 7.º «Otra carta al citado cardenal de los espesados priores en junio del mismo año.»

Anteaño tuvo lugar en el juzgado de Buenavista la información en estrados de la causa seguida á consecuencia de la muerte violenta inferida á Natalio Madrid, soltero, de 36 años de edad, cuyo cadáver fué encontrado en la Fuente Castellana la mañana del sábado 13 de agosto último, horriblemente cosido á navajazos, puesto que tenía lo menos treinta y ocho heridas, una de ellas al menos mortal por necesidad, puesto que le habia cortado todos los músculos y vasos de un lado del cuello.

Los pormenores de este crimen, según se desprende de las declaraciones, son los siguientes: En la noche de la verbena de la Virgen del Carmen se reunieron unos hombres, los procesados y el difunto, en la taberna de Domingo Callado, calle del Pósito, y allí cuestionaron calurosamente Antonio Campin y el desgraciado Natalio Madrid acerca del resultado que cada uno de ellos habia obtenido en una partida de juego donde habian estado y en la que perdió el primero y ganó el segundo, llegando la disputa al punto de desafiarse. El tabernero los echó de su establecimiento y no quiso servirles más bebida, marchando los dos desafiados, Julian Cortés y tres mujeres públicas que con ellos estaban hacia la Fuente Castellana, allí se reprodujo la disputa y acometieron Pontes y Campin navaja en mano al Natalio, que se defendió como pudo, arrojando á un árbol, mientras las mujeres huieron pidiendo auxilio. El crimen se descubrió; hicieron varias prisiones inútilmente, pero al mes recibió la autoridad una carta firmada por un Antonio Maroto, que no se sabe quien sea, acusando á Campin; y de aquí resultó la prisión de éste y sus compañeros, la negativa de los reos principales y las manifestaciones de los Cortés, las mujeres y algun otro testigo, que dieron á conocer los detalles que aparecen en la causa. Como se comprenden, los que más complacidos aparecen en este proceso, son Antonio Campin y Laureano Pontes, de oficio zapateros; contra quienes tiene pèdida el promotor fiscal la pena de cadena perpetua.

La defensa del primero ha estado á cargo del reputado criminalista D. Narciso Buenaventura Selva, y la del segundo á la del distinguido letrado D. Carlos Massa y Sanguineff. Ambos defensores han sostenido con atendibles razones y energía y elocente frase la inocencia de sus patrocinados, pidiendo para los dos la absolucion.

Como el Sr. Fernandez de Rodas se halla con licencia, por enfermo, ha sostenido la acusacion, hablando el primero, el sustituto D. Antonio Hernandez y Lopez, demostrando en su brillante peroración dotes oratorias nada vulgares, y un elevado criterio jurídico. Variando un tanto la acusacion del promotor fiscal, ha pedido para los procesados Pontes y Campin la pena de 14 años de reclusion, con arreglo al caso 2.º del art. 333 del Código penal, por considerar que solo hay prueba de convencimiento y que no están demostrados la elevosia ni el ensañamiento; pero haciendo ver que los únicos culpables aparecian ser los dos citados Campin y Pontes.

Los defensores de éstos, por el contrario, han sostenido que no podia la ley considerarlos de este modo, en razón á que los testigos que contra ellos han depuesto carecen de capacidad legal, por ser mujeres públicas los unos, por ser menor de edad otro, y que las declaraciones explícitas del co-reo Julian Cortés más bien le hacen sospechoso de haber podido ser el verdadero autor del crimen, pues que tan enterado se halla de los pormenores que, según él, ocurrieron en la perpetración del crimen.

El Sr. Cabezas, encargado de defender á este último procesado, en breves palabras ha tratado de demostrar la inocencia de su cliente, para quien se pedía la absolucion de la instancia. Oportunamente publicaremos la sentencia que recaiga.

SEGUNDA EDICION

De la Agencia Peninsular recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (por la tarde). El periódico el «Correo del domingo» asegura que Prusia acepta por fin la proposición del gobierno frances relativa al sufragio universal para el arreglo definitivo de la cuestión de los Ducados.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 frances á 67,10. Norte de España á 500. Caminos austríacos á 425. Empréstito italiano á 69,05. No se han cotizado los fondos españoles.

Londres, 16. Garibaldi ha asistido anoche á un gran banquete que le ha ofrecido lord Palmerston. A dicho banquete han asistido los consejeros de la reina Victoria y otros personajes importantes; ha habido despues grande y brillante recepción.

Trieste, 16. El emperador Maximiliano ha dirigido varias cartas de despedida, y entre ellas una al emperador Napoleon.

Un periódico afecto al ministerio, encarece la importancia de que la Iglesia española tenga el número de cardenales á que está llamada por su importancia y por la significacion que la España tiene en el mundo.

El gran mérito de las combinaciones rentísticas del actual ministro de Hacienda consiste, á juicio de personas competentes, en que, siendo necesario hacer grandes sacrificios para atender á las obligaciones del Estado que se ha impuesto el país, ha tenido en cuenta ante

tode la conveniencia de atraer grandes capitales extranjeros al mercado español, sin entregarse por eso por completo á merced de los capitalistas de Europa.

Entre mil absurdos rumores que se echán á volar con escaso éxito, figura el relativo á la salida del gabinete del señor Marchessi, á quien, según dice un periódico opositorista, ha querido reemplazar el Sr. Mon con el Sr. Armoro. Todo ello no tiene el fundamento más leve.

Anteayer á las siete de la tarde, al volver de paseo SS. AA. RR. el Príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, cayó una de las mulas del tiro que fué arrastrada por este un gran trecho, produciendo una ligera alarma entre los aficionados á las frondosas alamedas del Retiro, donde tuvo lugar la ocurrencia. Muchísimas personas se acercaron movidas por el natural interés que debían inspirar los angustiosos niños. Por fortuna el susto pasó pronto, pues al instante siguió el coche sin otra novedad. Hace pocos días ocurrió un lance igual junto al teatro Real.

En vista del brillante éxito que tuvo la función verificada el miércoles en el teatro de Novedades, por la Academia de La Infantil, la cual fué honrada con la presencia de SS. MM. y AA., la dirección ha dispuesto que esta misma función tenga lugar mañana domingo, á las ocho de la noche, en el teatro del Recreo, calle de la Flor Baja, núm. 1.

El 45 arribó á Alicante la urca de guerra Santa María, con cargamento de tabaco y anteayer entró en Cádiz la fragata Héberica con igual cargamento. Ambos buques salieron de Manila dos meses después de la fragata española Casas, cuyo paradero se ignora á estas fechas.

Ayer á las nueve de la mañana el termómetro centígrado señalaba: en Oviedo, 10,0; en Santiago 9,6; en Lisboa, 12,5; en San Fernando, (á las ocho), 14,0; en Sevilla, 14,8; en Tarifa, 15,2; en Granada, 14,4; en Alicante, 20,9; en Murcia, 18,7; en Valencia, 18,4; en Palma, 17,8; en Barcelona, 16,0; en Zaragoza, 15,0; en Soria, 14,4; en Burgos, 8,0; en Valladolid, 10,2; en Salamanca, 10,2; en Madrid, 12,6; en Alabaete, 14,8.

El estado del cielo era: llovizna, en Oviedo; nubes, en Santiago, Lisboa, Granada, Alicante, Palma, Barcelona, Madrid y Alabaete; lluvia, en San Fernando, Sevilla y Tarifa; casi despejado, en Murcia; cubierto, en Valencia, Zaragoza, Soria, Burgos y Valladolid; lluvioso, en Salamanca.

El estado de la mar era: bella, en Lisboa; de leva, en San Fernando; en calma, en Tarifa; rizada, en Alicante, y tranquila, en Palma y Barcelona.

El nuevo gobernador de Cádiz, Sr. Hurtado, ha dado orden á todas las dependencias de su cargo para que á los periódicos políticos de aquella capital se

den cuantas noticias puedan necesitar para el esclarecimiento de hechos, ó cuestiones que se refieran á la buena administración de la provincia.

En Lisboa se cometen con tal frecuencia los atentados contra la propiedad y contra la vida, que ha sido necesario interponer al gobierno en las Cámaras para que establezca una policía capaz de destruir el mal persiguiendo sin descanso á los criminales autores de tantos desmanes.

Se ha separado de la redacción del periódico La Democracia el joven periodista D. Salvador Saulate.

Hoy á las ocho y media saldrá de la iglesia de la Encarnación una procesión pública para administrar el Viático á los enfermos del Hospital militar. Se dirigirá por la calle de la Bola á la de Leganitos y Plazuela de Afogados, y al regresar pasará por el cuartel de San Gil y calle de Bailén. Presidirá probablemente el capitán general, y asistirán comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, de la Administración y Sanidad militar. En el Hospital, con motivo de esta solemnidad, se inaugurará un nuevo comedor que se ha arreglado para los convalecientes.

A los partidos extremos no les parece bien el nuevo proyecto de imprenta, lo cual es señal de que no es exagerado en ningún sentido.

Anteayer tuvo la honra de ofrecer sus respetos á S. M., el Sr. D. Salvador Bermúdez de Castro, príncipe de Santa Lucía, y que por tanto tiempo ha desempeñado la representación de España cerca del Rey de las Dos Sicilias.

A ser ciertas las noticias de La Epoca, hasta que el archiduque Maximiliano no haya llegado á Méjico no vendrá á España el representante del nuevo imperio, que, como es sabido, se encuentra en Europa.

Dícese, y anoche lo confirmó un periódico, que la comisión nombrada en el Senado para examinar la ley de imprenta, tiene el propósito firmísimo de no retardar la presentación de su dictamen á la alta Cámara.

Parece que el Sr. Sancho está resuelto á no volver á la legación de Constantinopla y que ocupará otro puesto. La Epoca, que da esta noticia, añade que no sería imposible que le sustituyese nuestro actual ministro en Francfort, ó el Sr. Jabat, que lleva muchos años de ministro residente en Holanda.

Dice un periódico que una vez aprobado por las Cortes el proyecto de que se ha cuenta al Senado sobre la naturalización de españoles en América, irá el Sr. Albistur á la República argentina.

Seguen con grande actividad los trabajos para nivelar el terreno del nuevo barrio que se va á formar en la Montaña del Príncipe Pio. Las calles están ya demarcadas, y en varios solares de aquella posesion, que son ya de propiedad particular, parece van á principiarse las obras de construcción de casas antes del verano próximo.

Ayer tarde ha estado largo tiempo reunido el Consejo de Instrucción pública discutiendo el informe que piensá elevar al gobierno sobre el estado de la enseñanza pública.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.636 fanegas de trigo, de 48 á 53 1/2 rs. fanega; la cebada de 30 á 32 rs., y la algarroba á 44 rs.

Parece que el difunto arzobispo de Tarragona, Sr. Costa y Borrás, era cardenal in pectore de la Iglesia española, y su elección estaba ofrecida solemnemente al gobierno de S. M.

Esta noche da una notable función en Variedades Mlle. Benita, quien agradecida á los favores con que la distingue el público, distribuirá algunos lindos regalos entre los espectadores.

El drama Las dos madres, estrenado anoche en el teatro de Novedades á beneficio de la apreciable actriz Sra. Rodríguez, es un arreglo hecho con bastante acierto por el Sr. Pastorido, de la María Giovanna, que tantos aplausos valió á la señora Santoni. Los actores trabajaron con el mejor deseo, especialmente la Rodríguez y Guerra, á quien el público llamó á la escena igualmente que al autor del arreglo. La pieza final Chochecos, original, según creemos, de D. Eduardo Inza, fué bastante aplaudida. La beneficiada dejó muy complacido al público. No sabemos si ella quedará muy satisfecha, puesto que la concurrencia no fué tan numerosa como era de esperar, quizá por efecto de la copiosa lluvia que empezó á descargar á la hora de la entrada.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 17. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 por 100 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 frances, á 66, 80; y el 4 1/2, á 93, 55.

Londres, 16. Los consolidados ingleses quedaban de 91 5/8 á 91 3/4.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 17.—El Patrocinio de San José, San Aniceto, papa y mártir, y la Beata María Ana de Jesús.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarentena.

ta Horas en la iglesia de Monjas de Santa Teresa, donde se celebrará el Patrocinio de San José con misa solemne y sermón, y por la tarde completas y reserva.—En San Gines se celebrará á San José con misa mayor y sermón y por la tarde la duodena, siendo orador D. Florencio Menéndez.—También se celebrará al Santo Patriarca en el Colegio de Loreto, predicando en la misa mayor el padre Cipriano Fornos, y por la noche continuarán los ejercicios dedicados al Santo Patriarca.—En las parroquias, Italianos y conventos de religiosas habrá misa solemne por la solemnidad del día.—En la iglesia de Monserrat se celebrará la función principal al Patriarca San José. A las diez y media será la misa mayor, que celebrará de pontifical el Excmo. señor arzobispo Claret, siendo orador el doctor Sr. D. Mariano Puyol y Anglada, y por la tarde á las cinco se harán los ejercicios de Rosario, Estación, sermón que predicará don Modesto Rodríguez, duodena, gozos y reserva.

En San Ignacio se celebrará á San José con misa mayor y sermón que predicará D. Luis Millán, y por la noche comenzará una devota novena al Santo Patriarca, siendo orador D. Luis Rodríguez Peralta.

Termina la novena de la Beata María Ana de Jesús, celebrándose hoy su fiesta solemne: será orador en la misa mayor D. Basilio Sanchez Grande, y en los ejercicios de la tarde, D. Juan Abdon.—Finaliza la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, y predicará en la misa mayor D. Carlos Diaz Guijarro, y en los ejercicios de la tarde, D. Ambrosio de los Infantes.—En la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón comienza la novena de la Beata María Ana de Jesús. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ramon Garcia de los Santos, y por la tarde á las cinco, después de la estación, rosario y novena se cantarán completas y la reserva.—En San Millán, Servitas, Arrepentidas, Carmen calzado y Caballero de Gracia, habrá ejercicios espirituales con sermón, y en el oratorio del Olivar, por la noche, predicará D. Sabas Trapiella.—La real, ilustre y primitiva escolanía del Santo Escapulario de Nuestra Señora del Carmen, celebrará sus ejercicios mensuales con manifiesto y sermón que dirá el Sr. D. Pedro Alvarez.

Visita de la conde de María: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Cintura regente.—Esta utilísima invención ha reemplazado tan pronto como ha hecho su aparición en el mundo elegante al corse, verdadero tormento de la toilette femenina. No hay señora de buen tono y que se interese, no solo por el bien parecer, sino por su salud para que nada la incomode, que no haya reconocido en esta cintura el más útil adelanto que ha podido hacerse en su favor. Para los pedidos dirigirse á las señoras de Vertus, proveedoras de S. A. la infanta Isabel, en Paris, 31, rue de la Chaussée d'Antin.

Orden de la plaza.—Servicio para el

dia 17.—Parada: Arapiles y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comandante de Arapiles, D. Antonio Lizarraga y Esquiroz.—Jefe de día: señor comandante capitán de Llerena, D. Pedro Catalán y Asensio.—Visita de Hospital: Saboya, segundo capitán.—El general gobernador, Quesada.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 16.

Table with columns: Ult pre, De jun. 2000, Ult pre. Rows include Efectos publicos, Cons. alcont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carret. y soc., De abril 4000, De á 2.000.

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha, París á 8 días vista...)

ESPECTACULOS DE HOY.

Real.—A las 8 1/2.—4.ª función de abono.—La Traviata.

Príncipe.—A las 4.—Venganza catalana.—Baile.—A las 8 1/2.—La Hipocresía del vicio.—Baile.—Las gracias de Gedeon.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—Los Dioses del Olimpo.—A las 8 1/2.—El Postillon de la Rioja.—El Marqués de Caravaca.

Circo.—A las 4 1/2.—La Almoneda del diablo.—A las 8 1/2.—Adriana.—Baile.

Novedades.—A las 8 1/2.—Las dos madres.—Baile.—Chochecos.

Varietades.—A las 8 1/2.—Funcion 13 de Mlle. Benita.—Se rifarán cuatro magníficos objetos.

Teatro de la Infantil.—A las 8.—Los hombres con chichonera.—El orgullo castigado.—Himno á S. A. R.—Para todo hay recuento.

Circo de gallos.—Funcion á las once del día en punto.

El Recreo madrileño.—Baile de 4 á 8, en el paseo de las Acacias.

Circo de Paul.—Las sociedades Constante y Juventud española celebran mañana reunion.

Baile de Capellanes.—La Floreciente á las 3 1/2. La Primavera á las 9.

Toros.—Corrida extraordinaria á las 4 1/2.—Tres toros de Puente Lopez (antes Aleas), y tres de Martin Picadores; Arce y Fernandez. Espadas: Cuchares, Gonzalo Mora y Bocanegra.

ANUNCIOS.

SE NECESITA UN DEPENDIENTE QUE tenga mucha capacidad para la venta de generos de tejidos, y que hable el frances, y con buenos informes. Calle de la Abada, 28 y 30, entresuelo.

—¿Quién sabe! Comiendo se abre el apetito, y el 24 de agosto todos teniamos gran apetito de hugonotes. —Y que Mme. de Fresne, tan linda, tan delicada, tan sensible, hubiera tenido corazon para esgrimir un puñal con su blanca mano? —¡Ya lo creo! interrumpió el gascon entrando con un rosario en la mano. El capitán se estremeció; aquel acento le daba frio. —¿Cómo! ¿os encargais vos de responder á mi pregunta, señor abate? —¿Por qué no? No os he dicho el fin de la historia que es esta: Las tres damas católicas eran mucho menos lindas que las damas protestantes, y los caballeros hugonotes no se habian cuidado nunca de galantearlas. —Vuestro sobrino, para ser eclesiástico, habla bastante mal de su prójimo y de su familia, murmuró Ancyre al oido de Halot. —¿Qué queréis, señor gobernador, dice la verdad! —Y vos lo afirmáis. —Mi sobrino no habla más que de su tia, y no puede negar que fué muy celosa. —Mientras Halot y el albanes cambiaban estas frases, el gascon miraba á Fresne de reojo, sonriéndole de un modo extraño. El capitán conservaba una palidez casi verdosa, y su vista vagaba con estravio. —Así, pues, apuesto á que Mad. de Fresne, á pesar de su delicadeza y sensibilidad, haria lo que mi venerable tia si advirtiera que en vez de galantearla su marido, galanteara á las demas. Ancyre y Halot lanzaron una ruidosa carcajada, que martirizó aun doblemente el corazon del pobre capitán. —Vamos, vamos, padre, murmuró el griego; no murmuremos del bello sexo, y más si no lo tratamos, Mad. de Fresne es la virtud personificada. —El capitán hizo un gesto entre doloroso y atento para responder á este cumplido. —Así lo he oido, repuso el gascon; pero eso no quita para que inspire verdaderas pasiones; solo las mujeres feas

ó viejas pueden verse libres de adoradores; los males que causa su belleza no se oponen á su virtud: brindo á la de Mad. de Fresne, y á la paz de su hogar doméstico. —¡Eh... amigo mio! tomáis el vaso con vuestra mano izquierda. ¿Vamos á brindar como brindaba vuestro tio en otro tiempo? —Vamos, no se puede gastar una broma; ya están todos alarmados: ved á mi tio y al capitán que no abandonan un instante sus cuchillos. El albanes volvió el rostro hacia su fiel sargento, que permanecía detras de él como una estatua de mármol. El gascon continuaba elevando su vaso con la mano izquierda. Halot y Fresne fijaron sobre Ancyre una mirada de fuego. Este, sonriendo con ademán tranquilo, levantó el vaso á la altura de su frente, y dijo: —¿Por la paz del matrimonio, Fresne! —¡Es un excelente Jerez! dijo el gascon, despues de haber pasado su vaso de la mano izquierda á la derecha y apurado hasta su última gota. Halot y Fresne se miraron como diciéndose que no entendian nada de aquella maniobra. —Esquisito, y dudo que el Jerez de aquella célebre noche valiese tanto. —Os engañais, era aun mejor si hemos de juzgar por el precio de la venta. —¿Cuál era su precio? —Ya comprendéis que aquella cena dió mucho que hablar en la corte, y la reina Catalina, que odiaba á los hugonotes, rogó á mi tio que le vendiese el vino que le quedaba, pagándole á mil libras la botella. —¿Y habia muchas? —Desgraciadamente para la familia pocas; cincuenta. —¿Cincuenta mil libras! homie negoció. —Por fortuna, mi tio en aquellos tiempos era tan económico como ingenioso: de las cincuenta botellas hizo ciento. —¿Cómo? —El agua del Sena ha sido siempre barata en Paris.

frente se queréis creerme; obrad en cuanto os dé la señal. —¿Y cuál será esa señal? —Querido tio, vamos á cenar en confianza; vos os colocareis á la derecha del griego, yo á su izquierda, el capitán en frente, los dos comercis y beberéis de lo lindo, yo entre tanto trabajaré el proyecto que tengo en la cabeza; si me veis levantarme y salir de la sala os lanzais cada uno puñal en mano y los rematais de un solo golpe. Vos, tio, á vuestro huésped; vos, al sargento, capitán. —¿Y en qué momento habeis dicho? —Cuando me veais llevar la copa á los labios con la mano izquierda, en cuanto el vaso toque á mis labios, pero no ántes. —¿Y si hasta al fin bebes con la mano derecha? —Entonces el griego tendrá un dia más de vida. —¿Y por qué dejarás la mesa? —Para entenderme las con su escolta; buena pregunta! silencio, nuestro hombre vuelve. —Vuestro sobrino habla como un libro, murmuró el capitán al oido de Halot. —Sí, es un sabio que será pronto cardenal... si no le ahorcan. Los convidados y el anfitrión pasaron á la sala donde la mesa estaba servida: el sargento siguió á su capitán como el perro á su señor. II. Los cuchillos del de Halot. —Era la mesa cuadrada y bastante grande para que los convidados estuviesen con holgura, pero no demasiado lejos unos de otros. Tenia Halot muy bien sentada su reputación de gloton, y comer ó cenar en su casa se tenia por gran fortuna: los manjares que salian á su mesa eran siempre excelentes y el servicio escrupuloso y distinguido. A una señal del anfitrión, Ancyre tomó asiento en el centro de la mesa: el gascon á su izquierda, Halot á su derecha, y el capitán Fresne en frente.

El sargento se colocó detras de la silla de su jefe. El gascon dió piadosamente su bendición á la mesa, todos la escucharon con recogimiento, y la cena principió. —Magníficos cuchillos! dijo Ancyre contemplando el suyo y comparándole á los demas que habia en la mesa. ¡Pardiez! con esta punta podria muy bien hacerse una sangria. —A estas palabras, el gascon y el capitán tomaron sus cuchillos; el primero examinaba el cincelado del mango, el segundo lo bien templado de la hoja haciéndola vibrar contra su uña. —¿Es legitimo de Benvenuto-Cellini! murmuró el gascon con aplomo. —¿Lo creéis así? —¡Ya lo creo! preguntádselo á mi tio. —Jacobo tiene razon; el gran rey Francisco I regaló un servicio completo, obra de mano del celebre grabador florentino, á monseñor Etienne Halot, mi padre. —¿Y mi respetable tio! murmuró el gascon. —Cierto, tu tio; pues bien esos mangos de oro son en efecto obra de Cellini. —De todos modos, las hojas hacen estremecer! —Y no sin motivo; preguntadle á mi tio para qué sirvieron en una noche de sangrienta memoria. —Sí, sí, contádnoslo querido huésped, murmuró Ancyre. —No me acuerdo bien, dijo Halot levantando al cielo sus ojos como tratando de conciliar sus recuerdos. —¿Cómo! ¿No recordais, repuso el gascon, la extraña aventura que aterró á todo el barrio del Mercado de los Trigos? Vamos, no sé dónde tenéis la memoria; contádselo al señor de Ancyre. Halot abría desmesuradamente los ojos y atormentaba su ingenio para adivinar á donde queria ir á parar el abate, que le dirigia al mismo tiempo los gestos más extravagantes. Fresne entre tanto se habia puesto rojo como el carmin, descomponiéndose su fisonomía hasta el punto de ponerse aun más feo, lo que parecia imposible.

—¿Cómo? —El agua del Sena ha sido siempre barata en Paris.

SEGUNDO REGIMIENTO DE INGENIEROS.—El segundo regimiento de ingenieros, acantonado en Guadalajara, necesita adquirir 1.900 roses, sin bombilla, chapa ni cordones, iguales á los que usan las tropas de ingenieros. El precio máximo á que se admiten las proposiciones, es el de 20 rs. cada uno. Los roses deberán entregarse en Guadalajara antes de fin de julio de 1864, donde serán reconocidos y satisfecho su importe á medida que se reciban.

Las personas que quieran interesarse en esta pública licitación, pueden dirigir

INTERESANTE.—EL «BOLETIN DE ALAVA» dice: Van á proveerse en el Banco de Vitoria las plazas siguientes: Secretario, con el sueldo anual de reales. 14.000

Table with 2 columns: Position and Salary. Includes roles like 'Un oficial', 'Un auxiliar', 'Contador-tenedor de libros', etc.

ADVERTENCIAS.

- 1.º El secretario se nombra libremente por la Junta.
2.º Los subalternos de la caja, por la Junta, elegidos en la terna propuesta por el cajero
3.º Los demas empleados por la Junta, y de la terna propuesta por el director gerente.
4.º El cajero y el portero-conserje tendrán habitación, libre de pago, en el establecimiento.

3.º Las solicitudes se dirigirán á don Juan de Ibarrojo y D. José de Zalozaga, vocales de la Junta, hasta el día 24 del mes actual.

Vitoria, 6 de abril de 1864.
sus proposiciones hasta el 30 de abril al señor teniente coronel mayor del regimiento, en cuyo día se adjudicará la construcción al mejor postor, que ha de obligarse á depositar en la caja del regimiento la suma de 3.000 rs. como garantía del cumplimiento de la obligación, los cuales no serán devueltos hasta que esté cumplido el contrato, que se formalizará en su día.

Guadalajara, 9 de abril de 1864.—El capitán de vestuario, José Tenorio.

SE NECESITA UN BUEN OFICIAL para una acreditada fotografía, en participación á medias, de utilidades. Lope de Vega, 32, galería.

SE VENDE UN PIANO VERTICAL Antiguo, por 700 rs., y un órgano espresivo de cuatro octavas, por 630.
Calle del Almirante, 4, cuarto tercero izquierda.

JESUS

A LOS SIEEVOS DE MARIA.

Pláticas sobre las virtudes de la Santísima Virgen para todos los dias del mes, traducida por D. J. F. y P.—Esta obra, que puede considerarse como un poema á la Santísima Virgen, consta de un tomo en 8.º, con una lamina, y se vende á 5 rs. vn. en Madrid, librería de D. M. Escribano, calle del Príncipe, 25.—En provincias, remitiendo 11 sellos de franqueo á dicho Sr. Escribano.



D.ª TERESA MORENO Y POSADA, ha fallecido el 16 del corriente á los ocho años de edad.

D. José María Moreno y doña Encarnación Posada, padres; las hermanas y tíos, lo participan á sus amigos.

El cadáver será conducido el 18 del corriente al cementerio de la Sacramental de San Nicolas de Bari, desde la casa mortuoria.

No se reparten esquelas de invitación.



FABRICA DE CORSES, PREMIADA por S. M. Hortaleza, 1.—A las dos palabras.—Se halla completo el muestrario de corse-faja.—La cintura regente.—El corse para montar á caballo.—El corse nupcial. El de estado interesante y la faja para gran vientre, tanto de señora como de caballero, y se advierte que de la clase comun hay abundancia de todos los precios.

TRASPASO.—POR TENER QUE ATENTARSE su dueño de esta corte, se traspasa una tienda de ultramarinos en un punto céntrico. Darán razon plazuela de Santo Domingo, núm. 7, confitería.

MAQUINAS DE TALADRAR, DE Maguinas gaséosas, de vapor, de agricultura y de todas clases, de Frey Bouhey y otros. Precios y dibujos.

Edmond Duhamel, representante de más de 100 fábricas. Pelayo, 63, bajo, de doce á dos.

ALMONEDA DE 60 SILLONES NUEVOS de gutta-percha, á 140 rs.; hay de señora más baratos y giratorios de despacho, á 140 rs. Calle de Cuchilleros, núm. 17, segundo de la izquierda.

EL CORREO DE LA MODA.—SALE cada cuatro veces al mes, acompañado cada número de un lindo figurin y otro grabado de labores ó modas. Precio: 8 reales al mes en Madrid; 30 por trimestre en provincias.

Se suscribe en las principales librerías, ó en la administración, calle de Lope de Vega, 40, Madrid.

ZUCARERA REFINADORA.—R. TAYBODA y compañía.—Esta empresa admite proposiciones para las obras de mampostería de sus fábricas en el Escorial, desde esta fecha hasta el día 18 del corriente, á las cuatro de la tarde. La obra consta de un edificio de 4.000 metros cuadrados, ó sean 50.982 pies cuadrados, y los correspondientes hornos, chimeneas y mazos de fundamento para las máquinas de vapor, calderas, máquinas de evaporar, aparatos centrífugos, estufas, etc. etc. Los pliegos de condiciones, planos y demas pormenores en las oficinas de la sociedad, calle de la Paz, núm. 9, cuarto principal.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE DE SILVA, núm. 12, que ocupa un área de 8.147 pies. Admitirá proposiciones todos los dias no feriados, de una y media á tres y media, el Sr. D. Pedro del Portillo y Ortega, que vive en la calle de Poncejos, núm. 1, tercero de la izquierda.

EL DESPACHO DE PAPEL Y SOBRES DE RODA, que estaba en el número 8 de la calle del Olivo, se ha trasladado al número 14 de dicha calle.

CUADROS PINTADOS AL OLEO.

Se vende una magnífica coleccion en la calle de Atocha, núm. 80, cuarto tercero, escalera principal, todos los dias, de diez á cinco de la tarde, excepto los festivos.

CONSULTAS QUIRURGICAS DEL OCULISTA y operador, Dr. Martinez Corona. De nueve á once por la mañana, y de cinco á siete de la tarde; Mayor, 43.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros mutuos sobre la vida. Esta Compañía procederá el sábado 16 del corriente, á las doce de su mañana, á la subasta de adjudicación de los puestos del mercado construido en Sevilla, plaza de la Feria, que no fueron aprobados en la verificada el día 13 del finado marzo.

Los tipos de la subasta y el pliego de condiciones están de manifiesto desde este dia en la Subdirección de Sevilla, ex-convento del Angel, y en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, núms. 18 y 20, en cuyos puntos tendrá lugar la subasta que será simultánea.

Madrid, 10 de abril de 1864.

El director general, Pascual Madoz.

EN LA CALLE DE SAN COSME, NUMERO 6, segundo derecha, se vende una pareja joven de verdaderos gatos de Angola.

BUJIAS DE PRIMERA CLASE, A 5 reales por mayor; otra clase muy superior, á 5 1/2. Mayor, 36.

LEY PARA EL GOBIERNO DE LAS PROVINCIAS, comentada, concordada y anotada por don J. A. C. y don M. H. M., abogados del I. C. de esta corte. Un tomo en 16.º de 250 páginas, que contiene todas las leyes, reglamentos reales órdenes y circulares sobre la materia.

Precio 6 rs. en Madrid y 7 en provincias. Se vende en esta corte en las principales librerías. Los pedidos de provincias se dirigen, acompañando su importe en libranzas ó sellos, á D. Antonio Marzo y Fernández, calle de Jardines, núm. 22, principal.

COMERCIO DE MANTILLAS, MAGDALENA, 34. Velos de seda, de 14 á 18 reales; bordados á 25 y chantillis á 28; mantos de gró, á 30; de glase, á 44 y 50; de luto, á 24; mantillas, á 4, 7 y 10 duros; y de encaje, á 12, 15 y 18; glase negro, á 17 y 19 rs.

EN DOS MINUTOS SIN CORTAR! Extracción de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor. Calle Mayor, núm. 13, cuarto segundo.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

LIQUIDACION

ESCEPCIONAL Y URGENTE. AGENCIA COMERCIAL en aduanas y entrepuertos de tejidos.

DEPOSITO GENERAL

para LA VENTA DE GENEROS ESTRANJEROS

28 Y 30 CALLE DE LA ABADA,

ESQUINA A LA DE JACOMETREZO.

Puesto en venta por orden de los interesados con una rebaja de 35 por 100 sobre el valor anteriormente tasado de una grande partida de telas para sábanas, almohadas y camisas, pañuelos de hilo, de batista, en blancos y colores.

Manteles, servilletas y juegos de 6, 12, 18 y 24 cubiertos.

Toallas de dibujos granitos y adamas, cados, pecheras, camisas, franolas, etc.

La venta está abierta todos los dias no feriados, desde las nueve hasta las ocho de la noche, y los festivos de diez á una.

AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS

Y DEPOSITO.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor D. Hilario de Zalozaga.



Este nuevo medicamento que se presenta bajo una forma limpia y agradable y un sabor delicioso, reúne la asociación de dos medicamentos que los médicos desahaban hace mucho tiempo y que los esfuerzos de los químicos y los farmacéuticos mas distinguidos no habian podido combinar sin descomposicion, á saber, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es el elemento principal de nuestra sangre.

El deposito en Madrid, Calderon, Simeon, Borrell y en todas las farmacias.

—Y bien, repuso el griego, ¿qué pasó al fin en aquella célebre noche? —Pasó, murmuró Halot tratando en vano de inventar alguna cosa... pasó... —La noche de San Barthelémy, murmuró el gascon con la boca llena. —Ya, ya, estoy, murmuraba Halot cada vez más desorientado; pero hemos tocado una conversacion muy triste: ¿no os parece, señor gobernador? —A mi me gustan mucho los episodios ligubres, repuso el griego; ¿y á vos, capitán? —Sorpresa Fresne por esta intempestiva pregunta movió afirmativamente la cabeza. —Contad, pues, la historia, repuso el gascon con la boca llena. —Cuéntala tú mismo, mi querido Jacobo, murmuró Halot, que no recordaba nada notable de sus cuchillos y tenia aun menos imaginacion que memoria. —Con mucho gusto, murmuró el abate. Era entre once y doce de la noche del 24 de agosto de 1572, en la calle de Saint-Honoré, cerca de la lonja de los Trigos, donde pasó la aventura harto curiosa que voy á referir. —El capitán Fresne levantó vivamente la cabeza fijando una mirada angustiosa en el narrador. —Mi tío, continuó el gascon sin cuidarse de la demostracion del capitán, habitaba una hermosa casa semejante á esta, junto á los pilares de la lonja del Trigo; era un verdadero católico amigo de los Guisa y algo gloton, como hoy; no obstante, desde que la corte se habia unido á los hugonotes se le veia sin cesar con los brazos cruzados, la cabeza inclinada y siempre acompañado de tres caballeros afiliados á la perversa religion, por la cual siempre habia manifestado mi tío una aversion profunda. —¿A donde diablos va á parar? pensó Halot, que no entendia una palabra de toda aquella historia. —Fresne entró tanto, un poco repuesto, afectaba comer con avidez. —Precisamente mi tío sabia lo que se tramaba en el Louvre y aguardaba con angelical paciencia; por fin el mismo dia del San Barthelémy, el señor Halot llama

do á su cocinero le encargó una magnífica cena para aquella noche, y despues salió con uno de sus amigos para hacer las invitaciones convenientes. La cena era de doce cubiertos, y á las diez, doce convidados tomaron asiento en torno de una mesa que recordaba los festins de Luculo. Entre la riqueza del servicio, doce cuchillos, de los cuales cuatro nos sirven hoy, llamaron la atencion de los convidados como acaban de llamar la vuestra, y se elogió el regalo del rey y el mérito del artista que los habia ejecutado. Las damas, sobre todo, escedieron en elogios á los caballeros. —¿Habia damas en aquel festin? —Seis damas y seis caballeros. —¿Partida completa? —Cierto, preguntó á mi tío las personas allí reunidas, porque á la verdad yo hablo solo por referencia. —El gobernador volvió los ojos al anfitrión como interrogándole; pero Halot, no sabiendo qué decir, empezó á reir de esa manera maliciosa que parece decir mucho cuando á veces es un pretexto para no decir nada. —¿Ah, buena alhaja! repuso el albanés riendo tambien y entregándose de nuevo á su plato. —El capitán Fresne, cada vez más turbado, no levantaba los ojos del suyo; á su arrebato habia sucedido una mortal palidez, y sus dientes empezaban á chocar unos con otros. —Proseguid, murmuró Ancyre. —Terminados los cumplimientos, continuó el gascon, cada uno pensó en hacer los honores á la cena de mi tío: los invitados, si mal no recuerdo, eran el baron de Fryse y Mr. de Lormes por parte de los católicos; el caballero de Montarbert el alcalde de Orleans, y otro noble... cuyo nombre no recuerdo por parte de los correligionarios: ayudó mi memoria, tío... —¿A fe mía que no sé... Tengo ese nombre en la punta de la lengua, pero la historia es tan antigua... —No nos importa el nombre; pasemos á las señoras. —En efecto, poco importa; las señoras eran: mi venerable tia, madama de

Lormes, la baronesa de Fryse, la esposa del de Orleans, la del caballero de Montarbert, y por fin, la del otro noble... cuyo nombre no recuerdo. Cada caballero católico tenia á su derecha uno protestante y las damas estaban colocadas en el mismo orden: la cena se prolongó más de dos horas, porque si los platos eran sencillos, la alegría de los convidados era extraordinaria: el vino llenaba las copas, y los católicos pronunciaban numerosos brindis á los que respondian cordialmente los hugonotes, viéndose aquellos dos partidos, enemigos dos meses antes, unidos haciendo votos de mútua prosperidad. —Una de las esposas de los hugonotes advirtió ya en los postres que los católicos en vez de beber vaciaban el vaso sobre la mesa; pero cuando la dama lo dijo acompañando su observacion de un gracioso sarcasmo, una descarga de arcañes y gritos dolorosos se oyeron hacia la lonja: entonces mi valiente tío se levantó, y tomando la copa con la mano izquierda dijo: «A la salud de mis huéspedes.» Todos los convidados se levantaron á repetir el brindis, y los nobles y damas católicos, teniendo sus copas con la mano izquierda, tomaron al mismo tiempo los cuchillos con la derecha. —Al decir esto, el gascon unia la accion á la palabra, mientras Halot y el capitán, pálidos como la muerte, se ponian tambien en pie llevando maquinalmente la mano á los cuchillos. —El abate entonces soltó la carcajada, colocó su vaso sobre la mesa sin haberle llegado á los labios, y continuó: —Apenas los labios de mi tío habian tocado el jerez; seis manos atrevidas hundieron hasta el mango en el corazon de los hugonotes seis magníficos cuchillos iguales á estos. —El subgobernador Ancyre sintió un estremecimiento correr por todas sus venas y miró en torno suyo con inquietud. —Halot y Fresne seguan acariaciando, aunque con los ojos bajos, el mango de sus cuchillos.

El gascon vació completamente su vaso con la mano derecha. —Greo, mi querido Jacobo, que tratáis de ennegrecer mucho la historia. —No por Dios: mi tío es muy modesto; yo sostengo que si alguien ganó el paraíso el 24 de agosto, fué éste mi señor tío, Mr. de Halot. —No conocia ese episodio, replicó el albanés; ¿y vuestra señora? ¿la beatificarán despues de su muerte? —¿De remordimiento? —No tal, de alegría! —Y todos los hugonotes murieron. —Sin decir Jesus! Ya comprendéis que cuando por espacio de dos horas se ha estado calculando el sitio en que se ha de herir, no es fácil errar el golpe. Por ejemplo, colocados como lo estamos nosotros, no tendria yo más que hacer esto y erais hombre muerto. —El albanés se ladeó instintivamente para huir de la punta acerada del cuchillo del gascon, pero no fué tan ligero su movimiento que no alcanzase á aquel á desgarrarle ligeramente la ropa. —¿Os he causado miedo? dijo riendo el gascon. —Miedo, no es fácil; pero vuestra historia me ataca á los nervios. —¡Ah! Virgen Santa! exclamó el gascon con aire humilde; he dejado mi rosario en la bolsa que venia pendiente de la silla de mi caballo, y mi rosario tiene un pedazo de la verdadera cruz del Señor. ¿Me permitis que vaya á buscarle, tío? —Si tal, ve por él: la alhaja es de valor. —¿Sabeis, mi querido huésped, dijo el griego cuando salió el abate, que vuestro sobrino tiene una palabra fácil? —En eso estriba su fortuna, señor gobernador; por eso le quieren tanto en la corte. —¿Y qué pensais de esa historietta, capitán? dijo dirigiéndose á Fresne: ¿no os parece estraña? —Sí, mucho. —¿De qué manera lo decís? cualquiera diria que habiais hecho vos otro tanto.